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大连人在与苏宁的比赛中遭遇争

议判罚后贝尼特斯放弃指挥， 全队拒

绝赛后采访，贝尼特斯在发布会表示：

我不喜欢这场比赛， 大连人也决定向

中国足协发起申诉。

大连人本身是大连赛区的东道

主，俱乐部上下都希望能取得好成绩。

球队今年整体年轻化， 是全中超平均

年龄最低的，但大连人与恒大的“年轻

化”是两个概念，后者阵中有很多国脚

级、经验丰富的年轻球员，整体实力要

强于前者。 俱乐部上赛季中期请来贝

尼特斯， 应该要给他充足的时间打造

这一支大连人队。 贝帅本身是世界级

名帅，他在利物浦、切尔西执教时培养

过一些年轻球员， 当然他在欧洲时也

曾闹过一些更衣室矛盾， 但总体而言

是非常有经验的。

目前大连人三轮不胜， 对于这一

位世界级名帅而言是会有些难以接

受， 但培养年轻球员就需要付出一定

的代价。另一方面，上赛季贝帅较依赖

的卡拉斯科已经离队， 哈姆西克前三

轮的表现比上赛季有所提升， 但个人

能力尚未全部发挥， 他在比赛中打后

腰比较多，进攻没什么问题，但防守上

对球队的帮助不是很大。

贝尼特斯比较擅长五后卫的战术

打法， 这对于两个边翼卫的要求非常

高，进攻防守都需要积极参与，同时也

得具备来回奔跑的能力。 从能力上来

说， 大连人的几名年轻球员并没有什

么大问题， 但在意识上很难马上理解

贝尼特斯的战术。

上一场比赛，贝帅在落后情况下

使用了四后卫的战术 ， 对后腰的要

求非常高 ， 这个位置恰恰是球队目

前的软肋。 当然，上一场比赛令全队

不满的争议判罚 ， 也是大连人不敌

苏宁的一个因素 ， 但从裁判员的角

度来说，这次判罚不能算是误判 ，毕

竟双方都有动作 ， 而王耀鹏一个比

较明显的肘击动作 ， 给了苏宁点球

的机会 。 至于另一个针对龙东的犯

规或许判得重了些 ， 但总体而言裁

判没有太大的问题。

在我看来， 经历了大换血的大连

人还需要时间， 年轻球员还需要鼓励

和自信，球队需要通过比赛来磨合。至

于贝尼特斯，作为世界名帅，他可能在

比赛中的某一阶段情绪起伏较大，但

他一定会很快调整好自己的状态。 下

一场迎战申花，双方有过多次交手，贝

帅应该会进行很有针对性地备战。

在上港1比1战平黄海， 国安3比1

大胜泰达的两场比赛中曾出现四个关

于点球的争议判罚。

在国安与泰达的比赛中， 王刚在

禁区内手臂触球的动作按照最新规

则，应当判罚点球，他在起跳后手臂是

张开的，没有呈现自然下垂状态，已经

扩大了防守范围。这属于是一个漏判。

至于阿奇姆彭在禁区内的倒地应

该并不至于形成点球。当时，双方球员

确实有身体接触， 国安的防守队员有

明显的拦截动作，但并非侵犯性质。

至于上港与黄海的比赛中，魏震

的犯规理应被判处点球，但同时出红

牌就有些难以理解了。 魏震和亚历山

德里尼是同时倒向地面的，后者也并

未有绝对进球机会，甚至也没有对球

产生绝对控制权，魏震也没有对他做

出绊倒之类的侵犯动作，因此我觉得

出示红牌有些欠妥，换做黄牌会更加

合理。

李圣龙的点球有一点牵强， 当时

双方都在拼身体， 防守队员手上确实

有一定的侵犯动作， 但李圣龙并未完

全将球置于自己的控制范围之内，同

时这个球的路线也是横向发展， 很难

形成进球， 因此我认为这粒点球的判

罚有点欠考虑， 甚至说是略微倾向于

进攻方的。

广州富力目前四轮丢11球，全中超

最多，进球仅为一粒，头号射手扎哈维

凭借该粒进球解锁富力生涯百球；上赛

季富力全联赛丢球最多，但扎哈维获得

联赛金靴并打破单赛季进球纪录。

富力的前四轮比赛结果确实令人

大跌眼镜。 本来富力就非常依赖扎哈

维的攻击力， 但前两轮比赛他一球未

进，相当于哑火，一直到第三轮才打进

一球。 其实扎哈维这样的队员并不太

擅长单打独斗，他能进球，也能助攻，

但也非常需要同伴的支援，比如传球、

助攻，或者为他制造一下空当。

第三轮对阵河南建业时的进球，

既是扎哈维代表富力打入的第100粒

进球， 也或许能给到整支球队一点信

心，成为一个好的开始。

富力新帅范布隆克霍斯特到队较

早，但他尚未把球队打造成自己想要的

样子， 他现在所更常使用的433阵型属

于荷兰人的全攻全守，和以往斯托伊科

维奇崇尚的大开大合式打法又不太一

样，后者执教时偏爱进攻，这在扎哈维

这些队员身上留下了比较深的印记。

对于富力而言， 防守是接下来的

关键所在， 就连恒大也在前几轮比赛

中展现出了对防守的重视。过去几年，

富力在进攻上一直做得非常好， 拥有

扎哈维这样一个金牌射手， 因此一旦

将防守稳固，球队应当会取得进步。

国安球员朴成在无对抗时重伤，

卓尔李行、 埃弗拉也在场上受伤，赛

事组委会还因草皮问题临时更换了

北京国安与天津泰达的比赛场地。天

气、场地和赛程对球员伤病的影响不

容忽视。

苏州赛区的几片比赛场地我基本

都去过，确实都是质量不错的草皮。然

而， 苏州没有承办过多少这样大型的

赛会制足球比赛， 这令今年联赛的举

办有了一定难度。

与此同时， 苏州的近期天气情况

不比大连，在经历了梅雨、台风和高温

以后，天然草皮势必会受到破坏，如果

不及时修复会对草皮的平整度产生很

大影响。前有中国足协的把关，苏州赛

区的草皮质量本身肯定没有问题，但

随着比赛的深入， 场地的使用频率过

高，如果没有一个好的团队养护草皮，

那么一定会成为后续赛程的一大隐

患，毕竟目前仅打完了三轮比赛。

国安球员朴成的伤病或许不能完

全归咎于球场状况， 但倘若球场很软

或是平整度不一， 那确实可能会对职

业球员造成一些伤害。 今年中超赛会

制的赛程密集程度， 是大多数球员第

一次经历的， 相当考验球员的个人身

体，以及俱乐部的恢复治疗手段。随着

比赛继续， 像朴成这样在无对抗情况

下的受伤或许会更加频繁地出现，想

要减少这样的问题， 一是要加快对场

地的维护， 二是要尽可能维护球员身

体， 保证他们的身体机能和新陈代谢

各方面都能回到正常状态。

相应的，中超第一阶段赛事举办

期间，正是全年最热的三个月 ，这样

的天气会加大球员的体能消耗。 为了

最大限度防伤防病，不仅需要球队的

营养师和医疗团队付出很大努力，主

教练也要进行科学的人员调配。 比如

在某些比赛中，有些我们认为还能继

续踢的球员主教练却在领先或场面

占优的情况下将其换下，这在很多时

候便是出于对球员的保护，利用轮换

来保证球员能以最好的状态应付之

后的比赛。

大连赛区 中超联赛最新积分榜（截至 8月 9日）
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北京国安

上海上港

武汉卓尔

重庆当代

石家庄永昌

青岛黄海

华夏幸福

天津泰达

苏州赛区

务实金贵“绵里藏针”赢大考
如果没有上港最后

时刻的那粒点球，吴金贵

的黄海首秀便可以赢得

一场神奇的胜利了 ，但

是，即便黄海仅仅战平上

港，那也是2020中超目前

为止的第一个冷门，吴指

导给土帅做出了一个非

常不错的表率： 务实+冷

静+针对性永远都是以弱

胜强的“密码”。

别再“浪费”扎哈维

专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

“年轻化”的正面示范和反面教材

祥请听
【刘大祥评球】

解

吴金贵火线上任逼平上港，创造

本赛季首个大冷门；李霄鹏不敌申花

又挨一“闷棍”；谢峰赛后表示第二粒

失球主帅负主责，自己早想换人。 三

名土帅本轮各有故事。

吴金贵非常务实，黄海在面对上

港比赛前火速签下他还是有一定针对

性的。 他在联赛和足协杯与佩雷拉有

过多次交手，甚至可以说，在苏州赛区

没有比吴指导更了解上港、更了解佩

帅打法的主教练了。

吴指导本身就很擅长给对手做

分析， 他会进行很多针对性地部署。

在与上港一战中，吴指导坚持打防守

反击，并且展现出了几个很好的反击

点，例如在上半场持续稳守的情况下

换上了周俊辰这样的速度型球员，他

的速度和技术，以及一对一的突破能

力为黄海带来了一粒点球，率先打开

局面。 同时，吴指导此役对比赛形势

的掌控做得很好，镜头前的他不急不

躁，就坐在教练席上，似乎对每一个

时间段会发生什么以及如何应对都

心里有数，包括最后打平他也没有遗

憾，因为他知道黄海的球员确实已经

很尽力了。

反观上港 ， 可能因为前两场打

得太顺了 ， 这战迎战升班马便显得

轻敌了，首发进行了大轮换 ，派上了

很多年轻球员和替补。另外，阿瑙托

维奇似乎又回到了踢得不是很顺的

状态 ， 这是很大一部分是因为吴指

导在战术上切断了他与洛佩斯之间

的连线。

李霄鹏上一轮在占据优势的情

况下被申花反击得手，但他其实已经

慢慢找到了适合自己球队的打法，我

认为鲁能的成绩会越来越好。 李霄鹏

作为一名年轻教练，他的经验是很丰

富的， 在战术布置上很有针对性，但

偶尔的一些换人不是特别理想，通过

更多比赛的磨练和积累，他会取得更

多的成就。

华夏幸福主帅谢峰也是一位很

有经验的教练，他在上一场赛后发布

会上的发言引发了热议，很多人觉得

他是在把被对手扳平的责任推卸给

助理教练。 但在我看来，谢峰或许并

非此意，他可能并不满意换人的过程

本身。 毕竟在国内顶级联赛的教练团

队中， 主教练的决定权是很大的，而

谢峰的团队同样是和他有长时间合

作且非常熟悉的。 当然，在换人问题

上，助教可能会在决策与执行过程中

起到相对关键的作用，因此我认为谢

峰的话只是想表达“我们没有及时把

我们想要换的队员换上场” 的意思，

而非针对助教本身。

伤病隐患的发源地点球判罚
争议多多

防
守

草
皮


